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Finalizado o processo de escolha e posse 
dos conselheiros do Ipreville, partimos 
para a qualificação técnica dos mesmos.

É importante que haja um alinhamen-
to na qualificação da equipe de servidores, 
gestores e conselheiros do instituto, de 
modo que todos entendam os processos de 
gestão e possam interferir e participar com 
conhecimento de causa.

O Conselho Administrativo aprovou a 
utilização de 5% dos gastos da folha dos 
servidores ativos do instituto com qualifica-
ção e aperfeiçoamento profissional, incluin-
do os conselheiros.

Assim a área de gestão de pessoas do 
Ipreville desenvolveu o Plano Anual de Ca-
pacitação, permitindo a todas as áreas téc-
nicas a oportunidade de  desenvolvimento 
profissional, bem como aos conselheiros 
que passarão por uma qualificação especí-
fica para as suas funções.

FALA PRESIDENTE

Gestão 
qualificada

“É importante que  
haja um alinhamento  
na qualificação da  
equipe de servidores, 
gestores e conselheiros 
do instituto, de modo 
que todos entendam 
os processos de gestão 
e possam interferir 
e participar com 
conhecimento de causa.”

A capacitação continuada está prevista 
no planejamento estratégico do Ipreville e é 
uma garantia para a boa gestão do instituto.

CONSELHEIROS, bem-vindos à gestão 
do IPREVILLE. 

MARCIA ALACON
Presidente do Ipreville

QUALIDADE DE VIDA

Entender o 
envelhecimento

Com a temática “Envelhecimento, So-
ciedade e Funcionalidade: Repen-
sando Metas e Práticas”, o 9° Congres-

so Sul Brasileiro de Geriatria e Gerontologia 
aconteceu em Joinville no período de 2 a 4 
de julho. Foi a primeira vez que este evento 
ocorreu fora da capital, Florianópolis, e foi 
um sucesso! Além de mais de 600 partici-
pantes reunimos 19 profissões que tinham 
em comum um objetivo: entender melhor 
o envelhecimento humano!

A funcionalidade como tema central 
do congresso não foi por acaso. O idoso é 
considerado saudável quando é capaz de 
realizar suas atividades sozinho, de forma 
independente e autônoma, mesmo que 
ele tenha doenças. Nesse sentido, está na 
nossa meta de cuidados melhorar a quali-
dade de vida.

Nos três dias de encontro discutimos 
diversos temas não só relacionados à tera-
pêutica, mas principalmente à prevenção 
como vacinas, exercício físico, exames de 
rotina e reabilitação. Vários professores 
estiveram presentes e o doutor Wilson Ja-
cob Filho, professor de geriatria da USP, fez 
a abertura do congresso onde salientou 
a necessidade da sociedade de cuidar do 
idoso já que a população brasileira está 
cada vez mais velha.

Apesar da grande expectativa de uma 
fórmula mágica para a longevidade, a re-
ceita continua a mesma: prática regular de 
exercícios, alimentação saudável, bons re-
lacionamentos, vida social ativa, resiliência 
e muito bom senso!!!

FRANCISCA SCORALICK, médica.

“A receita para a 
longevidade continua 
a mesma: exercícios, 
alimentação saudável, 
bons relacionamentos, 
vida social ativa, 
resiliência e bom senso”

APOSENTADORIAS 
E PENSÕES

JUNHO
Afonso Imhof – FCJ
Ana Rita Machado – SE
Eleni Bocardo de Oliveira – SE
Elza Olegini Bonassa – SE
Elizabete Francisco Couto – SE
Hedy Maris Silvy – SGP
Iracema Nasário – SE
Jacirema Campos Bentes – SS
João Fagundes Santos – Seinfra
Kátia Ziemer Dal Ri – SE
Maria Cristina Silva – SE
Marisa de Souza – SAP
Maristela Ramos Rodrigues – SE
Oscar Turassi – Sema
Rita de Cassia Martins Queiroz – Ipreville
Rosangela do Amaral Cardoso – SE
Tânia do Carmo Stefanello – SE

PENSÃO POR MORTE
Fabricio Nagel, Rafaella Roden  
e Mariana Yasmin Roden –  
dependendes de Denise D Oliveira – SS
Marinilda Terezinha Fediuk,  
Vinícius Vicente, Paulo Adriano Vicente,  
Davi Guilherme Vicente – dependendes  
de Adriano Natalício Vicente – Detrans
Anair Zulma Pedrini – dependente  
de Alcides Pedrini – Seinfra
Carlos Antônio Bertolotto –  
dependente de Angela Maria  
Paschoali Bertolotto – Fundamas
Juvenira Jesus da Silva – dependente  
de Eulino Porto da Silva – Aposentado
Teresinha Kinczikowski da Maia – dependende  
de Norberto Alves da Maia - Aposentado 

JULHO
Ana Maria da Silva Felix – SS
Arlene Laurenti Monterrosa Ayala – SS
Carmen Maria da Fonseca Engler – SS
Dalva Maria Nazareth Ramos – SS
Eliete Helena Rengel – SE
Luiz de Melo – Sema
Luiza Lea Honorato Luiz – SS
Marcia Helena Valério Alacon – Ipreville
Marcio Passeri Hansen – SS/HMSJ
Maria Claudia de S Thiago Koening Prates – SE
Maria Terezinha Dunzer – SE
Marilandia Koller Adami – SE

Marilza Elisabete Grando Lazzari – SE
Mauricio Gripp Lopes – HMSJ
Orenir Alves – Subpref. Região Centro-Norte
Rejane Maria D Amore Cardoso – SE
Rosana da Silva – SE
Silvana da Silva – SE

PENSÃO POR MORTE
Elvina Pereira Agostinho – dependende de Francisco 
Martins Agostinho – Subpref. Região Nordeste
Rosemar Carvalho Amandio e  
Luan Fernando Amandio – dependentes  
de Jaci Manoel Amandio – Aposentado

AGOSTO
Anelise Borges Fiuza – HMSJ
Angelina Aparecida Armelini – SE
Denise Barkemeyer Miers – SE
Elisabet Staranscheck – SE
Evanir Serpa da Silva – SE
Evela Aparecida Rodrigues dos Santos Almeida – SS
João Carlos de Oliveira – HMSJ
José Nardes – SGP
Jorge Luiz Baumgarten – SF
Jueci Guimarães Rocha Quost – SS
Juliano Souza de Liz – Sema
Laura Emilia Gonçalves Paludo – HMSJ
Ludovico Kozak – SE

Maria Guilhermina Coppi – Fundação 25 de Julho
Maria Ivone Feltrim Santner – HMSJ
Maria Roseli Chiuff – SS
Marlene Isabel Thomaz Rodrigues – SE
Odilo Francisco Machado – Sub. Pref. Reg. Nordeste
Orlando Silveira – Sema
Rosana Matias Gehlen – SE
Vilmar Cristino Borba – Fundamas
Wania Lucia Vianna Coutinho – SE

PENSÃO POR MORTE
Marilene de Mattos de Oliveira e  
Emylaine Maria de Oliveira – dependentes  
de Luiz Claudio de Oliveira – FELEJ

Em cerimônia realizada na galeria dos prefeitos, foram empossados no início de 
agosto os novos integrantes dos conselhos Administrativo e Fiscal do Ipreville 
para um mandato de quatro anos. 
As eleições foram realizadas no mês de julho em ambiente virtual, em que os 

servidores indicaram seus representantes pela internet. Foram eleitos três titulares e 
três suplentes para o Conselho Administrativo e igual número para o Conselho Fis-
cal. Coube ao Executivo a indicação de três titulares e três suplentes para o Conselho 
Administrativo e dois titulares e mesmo número de suplentes para o Conselho Fiscal.

Também integram o Conselho Administrativo como membros natos os presi-
dentes do Ipreville e do Sindicato dos Servidores.

Na posse, o prefeito Udo Döhler destacou que o Ipreville vive uma situação in-
vejável, a caminho de completar 20 anos com um patrimônio da ordem de R$ 1,95 
bilhão. A presidente Marcia Alacon lembrou que a previdência social é um grande 
desafio e que o sucesso do Ipreville está diretamente ligado à forma como foi conce-
bido e gerido. “Somos hoje o terceiro maior instituto municipal do Brasil, considera-
do referência para o Ministério da Previdência”.

CONSELHEIROS
EMPOSSADOS
Novos eleitos foram empossados em agosto 
e cumprirão uma gestão de quatro anos

TOTAL: 2.855 BENEFÍCIOS

Quadro de benefícios 
(até agosto/2015)
Aposentadoria por 
Tempo de Contribuição 
Pensão por Morte
Complemento de Aposentadoria
Aposentadoria por Invalidez
Aposentadoria por Idade
Aposentadoria Lei 860
Complemento de Pensão
Aposentadoria Compulsória

1.247
447
317
296
277
128

85
58

ARTIGO

A importância da qualificação dos Conselheiros
EDEVALDO FERNANDES DA SILVA 
Pós-graduado em Banking pela Universidade 
Mackenzie e mestrado em Gestão de Fundos e 
Planos de Previdência Complementar pela  
Universidad de Alcalá (Espanha)

A gestão dos regimes previdenci-
ários é fundamental para qual-
quer sociedade, independen-

temente de ser a previdência básica, 
caso do Regime Geral administrado 
pelo INSS; dos Regimes Próprios, caso 
do RPPS de Joinville administrado 
pelo Ipreville; bem como dos planos 
privados, Fundos de Pensão de bancos 
ou seguradoras. Em estudo do Banco 
Mundial, dois bons motivos explicam 
essa importância: 1) Afetação direta na 
qualidade de vida dos aposentados e 
pensionistas; e 2) Impactos causados a 
toda a sociedade em seus aspectos fi-
nanceiros, sociais e políticos.

Os maiores problemas nas entida-
des são a atuária, investimentos, go-
vernança e educação. Os conselheiros, 
que representam o ente Público e os 

servidores, devem ser qualificados e 
ter a capacidade de influenciar e fisca-
lizar a gestão na busca por fortalecer e 
trazer perenidade ao Ipreville.

A previdência no Brasil evoluiu 
muito. No caso dos regimes próprios, 
o passo principal tem se dado no com-
bate a fraudes, dolo e má-fé, mas que 
não são os mais impactantes. A falta 
de cultura sobre os riscos previdenci-
ários, a má gestão ou a omissão têm 
sido as principais causas de inviabili-
dade e desequilíbrio nos regimes ad-
ministrados por Estados e Municípios.

A formação e qualificação dos 
conselheiros devem agregar valor e 
prover qualidade de vida aos servido-
res públicos e seus dependentes. No 
caso de Joinville, falamos de 11.025 
ativos, 2.323 aposentados e 532 pen-
sionistas. Falamos ainda do impacto 
que a gestão técnica e qualificada 
gera na sociedade local, uma vez que 
déficits e desequilíbrios serão cober-
tos pelos cofres públicos, prejudican-
do toda a sociedade. 

CONSELHO FISCAL

MARCIA  
ALACON

GUSTAVO 
POLIDORO

MARIA DA GLÓRIA 
FROHLICH

ADILSON JOSÉ 
ANDRZEWSKI

ANTÔNIO FELIX 
MAFRA

JOSÉ PAULO  
PEIXER

IRVING IVO  
HOPPE

ELIETE FRANÇA  
DA LUZ

ULRICH 
BEATHALTER

SAMARA PERFEITO 
NUNES

FABIO LUIZ DE 
OLIVEIRA

SERGIO  
MELATTO

CLEIDE MARIA 
ALVES

JULIO CESAR 
SCHNEIDER

MEMBRO NATO

INDICADO PELO 
EXECUTIVO

SUPLENTE

SUPLENTE

ELEITO

SUPLENTE

INDICADO PELO 
EXECUTIVO

SUPLENTE

JAMILE LORENA 
STEINGRABER 

KOSTELZER

KETTY ELIZABETH 
BENKENDORF

SUPLENTE

ELEITO

MEMBRO NATO

INDICADO PELO 
EXECUTIVO

INDICADO PELO 
EXECUTIVO

SUPLENTE

JOSÉ  
MAFRA

JOSIANE PEREIRA 
MACHADO GROFF

ELEITO

ELEITO

ELEITO

SUPLENTE

DOUGLAS 
CALHEIROS 
MACHADO

VALDICLÉIA 
MACHADO DA 

SILVA

SUPLENTE

ELEITO

MARIA MATILDE 
FEDERICO

INDICADO PELO 
EXECUTIVO

ANTONIO HARICH 
NETO

SUPLENTE

LEONOR MARIA 
TRISOTTO

MARIA RAQUEL 
KORMANN VALDEZ

SUPLENTE SUPLENTE

CONSELHO ADMINISTRATIVO

“Nosso instituto vive uma 
situação invejável, a caminho 
de completar 20 anos com 
um patrimônio da ordem de 
R$ 1,95 bilhão e uma projeção 
saudável para os próximos 
cem anos” 

UDO DÖHLER, 
prefeito de Joinville


